



Miembros de las autodefensas conducen a un hombre a la ocupada sede del Gobierno de Donetsk.

Tropas ucranianas y milicias prorrusas combaten cuerpo a cuerpo en Slaviansk

Al menos 20 insurgentes y cuatro soldados mueren en el bastión rebelde mientras el Ejército avanza hacia el sur

Leticia Álvarez
Enviada especial

DONETSK. A Ucrania se le acumulan los problemas. Su ofensiva militar no está siendo efectiva. Es lenta y cada vez con más bajas. Además, en el terreno político no consigue frenar un referéndum convocado por los activistas prorrusos para el domingo. Aun así Kiev está acercando sus tropas a Donetsk para intentar controlar y poner fin a una consulta ilegal. Las campanas de la iglesia de Slaviansk vuelven de los ataques. En las afueras de la ciudad, justo en la famosa torre de televisión que separa Kratomoh y la ciudad rebelde, empezaron los choques.

Las milicias prorrusas aseguran que 20 de sus hombres fallecieron en el asalto. «Ahora, disponemos de datos sobre 20 milicianos muertos y decenas de heridos entre la población civil. Datos más precisos se conocerán por la mañana», dijo un portavoz rebelde a la agencia rusa Interfax. Por su parte, el Ministerio del Interior de Ucrania cifró en cuatro muertos y 30 heridos las bajas entre sus filas. A pesar de la resistencia que están mostrando los insurgentes, tras cuatro días de duros enfrentamientos, cada vez tienen más

problemas para impedir que las tropas ucranianas entren en la ciudad y están atrincherándose dentro de Slaviansk. Aun así cuentan con suficiente arsenal militar como para derribar un helicóptero Mi-24 ucraniano. El aparato cayó al río y sus tripulantes pudieron ser evacuados. El comandante de las fuerzas de autodefensa de la ciudad, Igor Strelkov, aseguró que él y sus hombres no tienen intención de abandonar. «Resistimos hasta el fin, pero si no recibimos ayuda, nos aniquilarán».



La debilidad del Ejército de Kiev

El análisis
Lincoln Mitchell*

El Ejército de Kiev está teniendo serios problemas para hacerse con el control de las regiones rebeldes. ¿Considera que inició la operación antiterrorista sin analizar a fondo las fuerzas de su enemigo? «Es cierto que los militares ucranianos no han tenido éxito con su objetivo de detener a los rebeldes respaldados por Rusia en el este de Ucrania y Crimea».

Esto indica que el conflicto se alargará durante mucho tiempo. Sin embargo, la decisión de enviar al Ejército de Kiev a la zona no fue un error. Previamente, el Gobierno interno había pedido ayuda a las potencias occidentales, pero ninguna se atrevió a prestar soporte a un país que no puede luchar por sí mismo. Mediante la movilización de sus fuerzas armadas, Ucrania ha demostrado su voluntad de luchar por su propio futuro. ¿Cuáles son los principales obstáculos que se está encontrando Kiev para conquistar los bastiones rebeldes? «La razón principal es que Ucrania se

enfrenta a unos grupos separatistas que están fuertemente respaldados por una poderosa fuerza militar rusa. Si no fuera por el Ejército de Moscú, el Ejército ucraniano vencería muy pocos problemas para derrotar a los rebeldes. Por el momento, estos grupos separatistas son, en gran medida, un indicador de las fuerzas rusas. El pronóstico a largo plazo no es bueno para Ucrania en este sentido. Rusia puede incrementar su ayuda con el fin de aumentar la inestabilidad del país. ¿Hasta cuándo serán capaces de resistir las milicias rebeldes?

«Mi sensación es que este conflicto durará, como mínimo, varios meses más. Hace cuatro meses, pocos en Occidente pensaban que Rusia se anexionaría Crimea, algo que ahora ya es aceptado por la mayoría. Hasta ahora, Rusia ha tenido éxito en la institucionalización de la inestabilidad, y el reto de Kiev para restaurar su soberanía en todo el país, incluso en ausencia de Crimea, es en este momento mucho más difícil. El oeste, por su parte, juega un papel fundamental para hacer ver a Rusia que no puede hacer lo que le venga en gana con su país. *Investigador de asuntos políticos y vicepresidente de la UIES en el Hartman Institute, de la Universidad de Columbia, Programa de Ciencia».

remos todos, eso está claro», dijo a RIA-Novosti. El ministro del Interior ucraniano, Arsen Avakov, viajó hasta uno de los puestos de control que cercan la ciudad para apoyar a sus militares. «Estamos atados de pies y manos, ya que a nuestro alrededor hay población pacífica. Algunos nos apoyan, otros no. No importa: los militares ucranianos no pueden disparar a la población pacífica», declaró.

Pero una de las víctimas, según la agencia RIA Novosti, era una joven que se quemó por un disparo de un francotirador mientras estaba en la terraza de su casa. Kiev lleva días acusando a los insurgentes prorrusos de utilizar a los vecinos de Slaviansk como «escudos humanos» para detener el ataque.

A última hora de ayer, las informaciones ubicaban la presencia de blindados ucranianos a las afueras de la ciudad de Goforska, a tan sólo 20 kilómetros de Donetsk. No parece extraño que dentro de la ofensiva militar esté el controlar la independencia de las milicias separatistas. La autopropclamada República Popular de Donetsk lleva una semana preparando la consulta del domingo. En ella se preguntará a los ciudadanos si quieren la independencia de su provincia. «Celebremos esa consulta, quiera o no el Gobierno golpista de Kiev», afirmó Alexander, miembro del ejército de Donetsk, a las puertas del edificio convertido en el centro político de los activistas.

Estos últimos días el y vení de gente es constante en la sede del

Kiev ofrece una consulta no vinculante

Hacia un modelo de país descentralizado. El primer ministro de Ucrania, Arseni Yatseniuk, propuso ayer una consulta no vinculante, en vez de un referéndum como demandan los prorrusos sublevados en el este del país, para determinar el nuevo modelo de Estado. Yatseniuk presentó ante el Parlamento un proyecto de ley sobre la celebración de dicha consulta el próximo 25 de mayo, coincidiendo con las elecciones presidenciales adelantadas en el país. Según el autor de la iniciativa, la consulta se propone conocer la opinión de los ucranianos sobre asuntos como la descentralización o la integridad territorial.

Yatseniuk abogó por ceder a las autoridades locales gran parte de las facultades del Gobierno central en materia política y económica, y propuso que el gobernador no sea designado por el presidente sino elegido por los habitantes de cada región.



Gobierno regional de Donetsk. Pese a la mala organización de los activistas prorrusos ya han anunciado la creación de su propio ejército y esperan con impaciencia un ataque ucraniano. Dicon que han empezado a dar licencias de armas, pero, de momento, está por confirmar que sea cierto. Es tal el nerviosismo que ayer saltaron las alarmas entre la población por un supuesto tiro en las afueras de la ciudad que fue desmentido horas después. Saben que en el mapa de la ofensiva ucraniana, si mínimos sólo la provincia de Donetsk, el único destino con fuerte presencia prorrusa al que no han llegado es aquí, a la capital administrativa.

Más fuerzas en Odesa. Con las tropas ucranianas avanzando hacia el sur, no sería tan descabellado que en los próximos días los blindados se pasen por la ciudad de Donetsk, porque tan sólo quedan cinco días para que se celebre el referéndum de independencia. Una consulta que Kiev considera ilegal y no vinculante por eso misma detenera cosa sea. En la memoria de las autoridades nacionales todavía está muy fresca la idea de una nueva Crimea, aunque de momento la región de Donbass no ha planteado la anexión a Moscú.

Para controlar la zona surentrona el Ministerio del Interior envió un nuevo batallón de operados especiales. Odesa, ciudad verna Negra donde decenas personas murieron a raíz de los enfrentamientos entre los prorrusos y proucrainianos. Además, unos cuarenta de los detenidos prorrusos que no fueron puestos en libertad durante el cerco a la comisaría de Policía fueron trasladados al centro del país para evitar que la presión prorrusa los liberara.

Batallones populares contra los separatistas



Una mujer aprende a usar un rifle Kalashnikov, ayer, en Lugansk.

L.R.I. KIEV-La sensación de guerra civil se extiende por Ucrania, y cada bando se apresura a prepararse lo mejor posible ante lo que pueda pasar. Ante los continuos ataques de las milicias prorrusas, y la fuerte resistencia que están ofreciendo al Ejército de Kiev, el gobernador de la creación del Dnepropetrovsk, Igor Kolomoisky, respondió a la amenaza real de la pérdida de la integridad territorial de Ucrania. Además, su convocar se ha debido a la intención de defender el derecho a la libertad de expresar la voluntad popular con respecto a la legislación ucraniana. El caso del anterior presidente del país, Viktor Yanukovich, el 22 de febrero, dio paso a una serie de movimientos de protesta prorrusos en el este del país, que en los últimos días han llegado a la zona meridional.

UN EJÉRCITO PARALELO. Varias provincias preparan grupos de autodefensa supeditados a Kiev

Además, su convocar se ha debido a la intención de defender el derecho a la libertad de expresar la voluntad popular con respecto a la legislación ucraniana. El caso del anterior presidente del país, Viktor Yanukovich, el 22 de febrero, dio paso a una serie de movimientos de protesta prorrusos en el este del país, que en los últimos días han llegado a la zona meridional.